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REUNIÃO ORDINÁRIA 
COMISSÃO ORGANIZADORA DA CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE POLÍTICAS 

CULTURAIS 
 

Data: 26 de abril de 2023 às 19h00min – presencial na Pinacoteca 
 
Ao vigésimo sexto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte três, presencialmente, na 
Pinacoteca de São Bernardo do Campo, realizou-se a reunião ordinária da Comissão 
Organizadora da Conferência Municipal de Políticas Culturais às 19 horas (lista de assinantes 
anexa), realizando-se a 1ª chamada com a presença do titular da sociedade civil Weslley 
Oliveira Dantas e do Poder Público presentes os titulares Kedley Correa de Moraes e Cátia 
Rodrigues Sant’ana Prometi (sem o quórum mínimo). Às 19 horas e 15 minutos, inicia-se a 
segunda chamada com a presença dos titulares da sociedade civil: Weslley Oliveira Dantas, 
Daniel de Souza e Alexandre Angelini e pelo Poder Público presentes os titulares Cátia 
Rodrigues Sant’ana Prometi e Kedley Correa de Moraes (sem quórum mínimo). Às 19 horas e 
30 minutos realiza-se a terceira chamada com a presença dos titulares da sociedade civil: 
Alexandre Angelini, Daniel de Souza e Weslley Oliveira Dantas e pelo Poder Público presentes 
os titulares: Cátia Rodrigues Sant’ana Prometi, Isaías Alves de Oliveira, José Ricardo Quaglio e 
Kedley Correa de Moraes e os suplentes (Poder Público): Gustavo César Gonçalves, Kelly 
Guimarães Moreira, Samara Dinis da Silva Modesto e Thiago Oliveira Postigo. 
A Samara Dinis iniciou a reunião mencionando as mudanças ocorridas na Secretaria de 
Cultura e Juventude e publicadas no jornal Notícias do Município do dia 20/04/2023, qual seja: 
a nomeação de Alessandro da Silva (Fran Silva) como Secretário de Cultura e Juventude e a 
nomeação da Ligia de Oliveira Ramos como Secretária-Adjunta da Secretaria de Cultura e 
Juventude. Esclareceu que o Secretário Fran Silva está em período de transição/adaptação e 
se interando com a Secretária-Adjunta Lígia dos principais assuntos pertinentes à Secretaria. 
Ressalta-se que o fato de o Secretário Fran Silva ser vereador desde 2016 seja um diferencial 
para aprovação do plano na Câmara, tendo em vista a facilitação do diálogo com os demais 
vereadores. 
Apresentada a pauta da reunião, qual seja: votação/eleição de dois novos membros para 
ocuparem a função de titulares da Comissão Organizadora da Conferência Municipal de 
Políticas Culturais, tendo em vista que os integrantes Cintia Aparecida Mateus e Rafael Santos 
tiveram 04 faltas consecutivas nas reuniões anteriores, bem como a votação/eleição de quatro 
novos membros para ocuparem a função de suplentes na referida comissão. Esclarecido que 
os eleitos, independente de serem titulares ou suplentes, deverão comparecer nas reuniões 
ordinárias (que acontecem a cada 15 dias) e eventuais reuniões extraordinárias que ocorram. 
Apresentados os candidatos, foram eleitos, por aclamação, para completarem a Comissão 
Organizadora os titulares: Maria Aparecida da Silva e Ronaldo José Vitor Costa e os suplentes: 
Giovanna Maria Limeira Rodrigues Ortiz (setorial Todas as Mulheres de SBC), Ligia 
Helena Nunes Von Villon (Setorial Audiovisual), Lucas José de Mendonça (Setorial Música) e 
Orlando José de Mendonça (Setorial Música). 
Na reunião de hoje havia a intenção da apresentação dos eixos 2, 3 e 4, porém não 
conseguiram terminar a compilação e o documento já está com 47 páginas. A apresentação 
do referido documento foi alterada para o próximo dia 10/05/2023. 
Considerando a não entrega da compilação para a comissão em tempo hábil para repasse às 
setoriais e devolutiva das mesmas (terão menos de 30 dias); considerando que dia 28/05 é dia 
de Ogum e provavelmente não teríamos a presença de uma setorial inteira, fica impossível a 
Conferência ser realizada no dia 28/05, sobrando as seguintes datas (25/06 e 09/07), pois dia 
11/06 é emenda de feriado; 18/06 é a data da prova do Concurso de Santo André; dia 02/07 já 
foi recolhido preço público e utilizarão o Teatro Elis Regina e nos dias 23/07 e 30/07 
acontecerá o Festival de Paranapiacaba (muitos artistas da cidade se apresentarão no 
evento). 
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A Giovanna Maria solicitou mais esclarecimentos sobre a dinâmica de apresentação do 
documento que será enviado para a Conferência, e a Samara explicou que ele deverá ser 
publicado no site da Prefeitura, será dado um prazo para as pessoas tomarem ciência 
desse documento e a Conferência deverá acontecer depois de 30 dias; porém antes desse 
processo todo, essa compilação que os funcionários da Secretaria de Cultura de Juventude 
estão fazendo deverá ser apresentada para a Comissão Organizadora da Conferência para 
ser lida e avaliada. Ressalta-se que a equipe responsável por essa compilação é reduzida e a 
demanda de trabalho é muito grande (são 25 setoriais) e não se consegue parar e ficar imersa 
no documento uma semana inteira, pois existem outras atribuições/rotinas de trabalho, além de 
funcionários afastados para tratamento de saúde, de férias, pela greve, e isso afetou muito a 
compilação. Atualmente o documento se encontra na fase de revisão textual e ortográfica, 
praticamente 95% do documento está pronto. A Giovanna Maria perguntou se não dá para ter 
acesso ao documento antes do dia 10/5 para quando chegar a referida data já terem lido e 
discutido, pois senão terá mais postergação. A Samara perguntou para os membros da 
sociedade civil quanto tempo eles demoraram para ler/discutir o eixo 1 e os mesmos 
informaram que o fizeram em uma semana. 
O Weslley mencionou que tinha sido votado de acontecer em dois domingos seguidos; mas 
distantes como o apresentado (25/6 e 09/07) acha melhor fazer sábado e domingo. A Maria 
Aparecida concordou com o Weslley mencionando que essas mudanças de datas atrapalham 
na própria organização entre os delegados, tendo em vista que muitos participam de editais em 
outras localidades e sendo a Conferência em um fim de semana seria mais fácil para se 
estabelecerem. O Ronaldo José, endossando o que a Maria Aparecida expôs, acredita ser 
mais viável fazer a Conferência em dois dias seguidos, pois em julho começa o recesso escolar 
e muitos viajam ou vão trabalhar em pousadas e corre-se o risco de esvaziamento do evento. 
O Weslley sugere consultar as setoriais sobre a nova proposta de dois dias consecutivos para 
a realização da Conferência. A Samara informou que precisa definir se será sábado e domingo 
ou dois domingos na sequência, pois eles necessitam consultar a agenda do Teatro Elis 
Regina para verificar se tem preço público recolhido. 
O Murilo efetuou uma rápida análise dos sábados e domingos e diante das explicações dadas 
anteriormente pela Samara, seriam mais viáveis os dias 24 e 25/6 ou 08 e 09/7 (estas datas 
dariam uma margem boa para entrega do documento compilado e já discutido nas setoriais). 
O Daniel sugere que se deixem três datas possíveis (24 e 25/6, 08 e 09/7 e 25/6 e 09/7) 
para serem apresentadas nas setoriais. 
O Kedley ressaltou que o Plano de Cultura não é só para artistas, é para a população em geral 
e provavelmente há delegados eleitos nas setoriais (principalmente nas territoriais) que são 
comerciários e fazendo-se a Conferência em um sábado, muito provavelmente não consigam 
participar. 
A Deyse da Silva perguntou se não existe a possibilidade de envio de e-mail para os 
delegados das setoriais escolherem entre as datas apresentadas e a Eleni respondeu que 
não há retorno, sempre são os mesmos que respondem. A Ligia Helena sugeriu ter 
transmissão online (videoconferência) para ampliar a participação e acompanhamento da 
população. A Samara respondeu que será feita a transmissão ao vivo, porém os delegados 
devem estar presentes no dia para a votação das propostas. 
O Daniel entende que é complexo esse processo de transmissão online, mas acha interessante 
ter alguém para responder aos comentários. A Samara e o Gustavo mencionaram que isso já 
foi feito na reunião sobre a Lei Paulo Gustavo (dia 17/04/2023) e no Encontro de Cultura que 
aconteceu no ano passado. 
O Kedley ressaltou que pelo regimento, as únicas pessoas com direito a voz e voto na 
Conferência são os delegados eleitos nas setoriais. É importante que a população esteja 
presente, mas ela será ouvinte, não terá direito a voz. 
A Maria Aparecida discordou da fala do Kedley referente aos delegados que são comerciários, 
pois ela entende que sabendo da data com antecedência os mesmos têm como se 
programarem e serem substituídos (no trabalho) para estarem presentes na Conferência (que é  
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o caso dela, que trabalha em feira). Entende que a situação pior são dos artistas que já têm 
agendas em outros locais e não podem protelar mais, pois os festivais estão chegando e os 
mesmos precisam se organizar. 
O Weslley sugeriu de a Secretaria de Cultura e Juventude enviar uma nota para todas as 
setoriais explicando sobre as novas datas para a Conferência. A Eleni informou que não há 
retorno dos e-mails enviados. Acordado de ser colocado no Portal da Secretaria para ciência 
de todos, apesar da referida informação já ficar pública através das atas postadas no referido 
portal. 
O Murilo perguntou se as datas mencionadas acima (os sábados) estão disponíveis (livres de 
reserva) no Teatro Elis Regina e a Samara respondeu que precisam fazer este 
levantamento, pois até o presente momento só estavam trabalhando com os domingos e a 
proposta de sábado foi feita hoje. O Gustavo informou que algumas datas estão com pré-
reservas e espera-se uma data limite para ser feito o pagamento do preço público confirmando 
esta reserva e estando pago é inviável o cancelamento da referida reserva. 
O Daniel propôs fazer a escuta nas setoriais e depois encaminhar a resposta (das novas datas 
para a Conferência) para a Secretaria de Cultura e isso seria um processo bem célere. 
A Ligia Helena efetuou a conversa em um grupo do WhatsApp que tem integrantes de outras 
setoriais, e em consulta até o presente momento estão escolhendo os dias 08 e 09/07. A 
Samara achou bem interesse essa consulta, pois já respalda a Comissão, e decidindo hoje já 
se verifica a possibilidade de reserva das referidas datas. O Gustavo lembrou que mesmo 
escolhendo os dias 08 e 09/07, precisa checar se não há reserva efetivada do dia 08/07. 
O Orlando perguntou se a Conferência não pode ser feita em outro espaço e a Samara 
informou que foi decidido, através de votação, ser no Teatro Elis Regina levando em 
consideração toda a infraestrutura do local e do entorno (facilidade de acesso, restaurantes, 
padarias...). 
Após discussão foi acordado que os cinco titulares da sociedade civil enviarão até as 12:00 
horas de sexta-feira (28/04) e-mail para sistemapoliticasculturais.sbc@gmail.com com o 
resultado da consulta sobre a nova data para a Conferência Municipal de Políticas Culturais. 
O Daniel informou que ficou pendente se eles podem receber o documento (compilação das 
propostas por eixos) antes do dia 10/05/2023 e o Gustavo informou que será dado o texto, as 
setoriais discutirão e depois retornarão com a devolutiva. A Eleni ressaltou (para quem está 
vindo pela primeira vez na reunião do Conselho) que desde as primeiras reuniões faz o convite 
para a sociedade civil vir, participar e acompanhar esse processo de compilação que a equipe 
da Secretaria de Cultura e Juventude está fazendo. A Samara ressaltou que além das 
propostas compiladas pretende entregar para a comissão uma mostra de como serão as 
devolutivas das setoriais. Ex.: Setorial Território Alvarenga (onde está colocada a proposta 
deles, onde foi contemplado, qual eixo). 
O Weslley perguntou como ficam as reuniões da comissão organizadora, pois pelo cronograma 
só teriam mais duas reuniões. A Samara explicou que com a mudança de data da Conferência 
as reuniões se mantêm a cada 15 dias, pois após a devolutiva haverá outros encontros para 
discussão da parte prática referente ao dia do evento. 
O Gustavo fez uma observação, pois dia 09/07 é feriado e os restaurantes da região poderão 
estar fechados. A Eleni informou que têm duas padarias próximas ao teatro ou pode ser 
liberada a cozinha do espaço para almoçarem. O Daniel perguntou se não está prevista verba 
para alimentação e informaram que será levada a solicitação para o Secretário de Cultura e 
Juventude. 
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O Murilo perguntou se o secretário Fran Silva tem alguma ligação com a área de Cultura e o 
informaram que a área de formação dele é Gestão Governamental. 
A Samara avisou que a próxima reunião acontecerá no dia 10/05/2023 e a reunião foi 
encerrada às 20 horas e 32 minutos. 
 
 

 
 

Elen Palmira Xavier – ATA 
 
 
SOCIEDADE CIVIL: 
 
Alexandre Angelini ----------------------------------------------------------- 
 
Daniel de Souza -------------------------------------------------------------- 
 
Weslley Oliveira Dantas ---------------------------------------------------- 
 
 
 
PODER PÚBLICO: 
 
Cátia Sant’Ana Prometi ------------------------------------------------------ 
 
Isaías de Oliveira -------------------------------------------------------------- 
 
José Ricardo Quaglio --------------------------------------------------------- 
 
Kedley Correa de Moraes ----------------------------------------------------- 
 
Gustavo César Gonçalves ---------------------------------------------------- 
 
Samara Dinis da Silva Modesto --------------------------------------------- 
 
Thiago Oliveira Postigo ------------------------------------------------------- 
 
Eleni Marilda Gardini ----------------------------------------------------------- 
 
Juliano Mendonça -------------------------------------------------------------- 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 


